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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Chapitos tienen ejército de vigilantes en Culiacán 
Se les conoce como punteros y operan más de 700 en la capital de Sinaloa; su misión, 
seguirles los pasos a las Fuerzas Federales y supervisar a los policías estatales 
 

 
Los candidatos se la juegan sin seguridad 
Proceso electoral en 12 entidades 
 

 
Se gasta poco y mal en salud, dice OCDE 
El promedio es $67 mil per cápita en el mundo… y $10 mil en México 
 

 
Sin relevo, ocho de 13 candidatos a alcalde asesinados en México 
Violencia. Fiscal de Guanajuato anuncia que hay “línea medianamente clara” sobre la 
identidad de los homicidas de Gisela Gaytán y prevé que habrá resultados en horas 
 

 
“Fuera de control”, los homicidios en Guanajuato: AMLO 
Morena pide cobijo federal para sus candidatos en ese estado 
 

 
Iría EU contra coches eléctricos chinos armados en México 
Casa Blanca. Prohibiría importación de VE ensamblados en plantas mexicanas 
 

 
México regresa al Top 25 de países más atractivos para inversión foránea 
Nearshoring genera optimismo entre inversionistas 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

López Obrador dice que ganó la libertad, tras fallo del TEPJF por 
su libro "Gracias"  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-gano-libertad-perdio-la-censura-libro-
gracias-tepjf/1644600 
El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó esta tarde que ganó la 
libertad y perdió la censura, luego de que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió no prohibir su libro “Gracias”. 
En un mensaje de su cuenta personal en la red social X, el presidente de 
México celebró la resolución y, en un video, leyó un pasaje del texto 
relacionado con el capítulo 4: “La Guerra Sucia y el Desafuero”. 
“El Tribunal Electoral no prohibió el último libro de mi quehacer político 
titulado '¡Gracias!'. Perdió la censura; ganó la libertad”, escribió el 
mandatario. El video mensaje fue grabado en una de las salas de Palacio 
Nacional y, el presidente López Obrador, viste en mangas de camisa y sin 
saco. 
 
AMLO reconoce labor de la UACM, fundada en su gestión 
capitalina  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/03/politica/amlo-reconoce-labor-de-la-
uacm-fundada-en-su-gestion-capitalina-587 
Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la 
labor de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) —la cual 
se fundó durante su gestión como jefe de gobierno de la capital del país— y 
asumió el compromiso de apoyar y seguir acompañando ese proyecto 
académico durante el tiempo que resta de su sexenio.  
Este miércoles, el mandatario federal recibió en privado en Palacio Nacional 
a la rectora de la casa de estudios, Tania Rodríguez Mora. 
Fuentes de la institución académica refirieron que la rectora compartió con 
el jefe del Ejecutivo el trabajo realizado por la comunidad de la UACM 
durante los últimos cuatro años —periodo del rectorado de Rodríguez 
Mora—, además de los diferentes temas que competen a la institución. 
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De acuerdo con los informantes, el tabasqueño escuchó atento a la rectora 
y destacó que se mantenga el proyecto de universidad autónoma que se 
creó durante su mandato como gobernante capitalino. 
 
Empleados del Poder Judicial anuncian nueva movilización  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/empleados-del-poder-judicial-anuncian-nueva-
movilizacion/ 
Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) anunciaron una 
nueva movilización para el 5 de mayo de 2024, en el Ángel de la 
Independencia de la Ciudad de México, y otras ciudades del país, para 
protestar contra la propuesta de reforma constitucional que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados para que 
jueces, magistrados y ministros sean electos por voto popular. 
“Esto nos impulsa a despertar, a volver a salir a las calles, a defender nuestra 
institución porque una vez más somos amenazados y nadie más que 
nosotros, como trabajadores del Poder Judicial de la Federación, somos los 
únicos que podemos ejercer nuestra defensa en contra de los ataques 
continuos desde el Ejecutivo y quieren legalizar, a través del Legislativo, 
enviando una reforma constitucional con el propósito de desaparecer al 
Poder Judicial porque para allá va encausado este movimiento iniciado 
desde Palacio Nacional”, señaló Patricia Aguayo Bernal, secretaria del 
Décimo Tribunal Colegiado en Materia del Trabajo. 
 
Prohíben comisiones por pagos con tarjeta  
https://www.reforma.com/prohiben-comisiones-por-pagos-con-tarjeta/ar2784143?v=2 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas para prohibir y 
sancionar el cobro de comisiones por el uso de tarjetas de crédito o de 
débito en el pago de diversos servicios y artículos. 
 
Candidatos de todos los partidos han declinado por presiones 
del crimen, admiten PRI y MC  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/candidatos-han-declinado-por-presiones-del-
crimen-admiten-pri-y-mc 
Diputados de todos los partidos políticos han declinado a competir como 
aspirantes o candidatos a cargos de elección en sus respectivos estados,  
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debido a las presiones del crimen organizado, afirmaron los líderes 
parlamentarios del PRI, Rubén Moreira, y de MC, Braulio López, en el Palacio 
de San Lázaro. Sin revelar la identidad ni los estados de los legisladores 
afectados, Moreira y López sostuvieron que no son casos aislados. 
“No me he puesto a sacar un porcentaje, pero una gran cantidad de 
compañeros que dicen: ‘Yo no quiero jugar’, de todos los partidos, ‘Yo no 
quiero jugar para alcalde’. Hay algunos que me reservo el nombre, que no 
los dejaron que se registraran. Hay compañeras y compañeros que fueron 
retenidos por el crimen en días pasados. Esto es, está generalizado. Nada 
más Morena oculta lo que es una realidad”, puntualizó el coordinador de la 
bancada priista. Moreira insistió por ello en la necesidad de buscar 
mecanismos como la anulación de las elecciones en aquellos municipios o 
distrititos electorales donde quede un candidato único, debido a los 
asesinatos o declinaciones de otros aspirantes. 
 
Los candidatos se la juegan sin seguridad; proceso electoral en 
12 entidades  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/los-candidatos-se-la-juegan-sin-seguridad-
proceso-electoral-en-12-entidades/1644668 
Pese a la inseguridad en diversas entidades, sólo 36 candidatos a los 20 mil 
79 cargos locales en juego han solicitado protección a los institutos 
electorales y autoridades estatales. Lo anterior contrasta con los 107 
aspirantes que han solicitado seguridad para el proceso federal, en el que se 
disputan 629 cargos, entre ellos la Presidencia. Las campañas para cargos 
locales ya iniciaron en Baja California Sur, CDMX, Coahuila, Guanajuato, 
Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Puebla, Tabasco, Yucatán y 
Zacatecas. Hasta ayer, en estas entidades los institutos electorales y 
representantes estatales reportaban 21 solicitudes de protección. 
En Michoacán, Morelos, Tamaulipas y Tlaxcala, donde las campañas locales 
iniciarán el 15 y 30 de abril, hay 15 candidatos que ya pidieron seguridad. 
En Sinaloa, Colima y Veracruz, abanderados morenistas han decidido no 
solicitar protección al considerar que la violencia no es generalizada, pese al 
asesinato de 28 políticos en lo que va de este año. Panistas en Quintana Roo 
han adoptado la misma postura. 
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Se gasta poco y mal en salud, dice OCDE  
https://www.reforma.com/se-gasta-poco-y-mal-en-salud-dice-ocde/ar2784079?v=2 
En México, el gasto en salud es poco y está mal aplicado, consideran 
especialistas a partir del informe Health at a Glance 2023 de la OCDE. 
 
Auditoría revela moches y aviadores en el Inai  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/auditoria-revela-moches-y-aviadores-en-el-inai/ 
El pasado mes de febrero, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reveló 
una fiscalización que realizó al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) en la que se 
reportaron casos de moches, aviadores, nepotismo y mal uso de los recursos 
en el periodo que va de 2018 a 2023 (en el momento en que se realizó la 
auditoría). A pesar de que el máximo órgano fiscalizador del país ordenó al 
órgano interno de control (OIC) interponer las responsabilidades 
administrativas correspondientes, esto no ocurrió, y, por el contrario, se dio 
carpetazo al caso. Por ese motivo, en marzo llegó al Inai una nueva auditoría 
forense que ya está en curso, para fiscalizar el año 2023. Al respecto, el 
presidente del instituto, Adrián Alcalá, afirmó que el órgano a su cargo 
ofrece toda la apertura para que se realicen las indagatorias 
correspondientes. La auditoría que se realizó derivada de denuncias 
internas se dio a conocer el pasado 20 de febrero y, entre otras cosas, reveló 
que empleados del Inai denunciaron la exigencia de moches por parte de 
directivos que iban de 10% a 60% de sus sueldos, bajo la amenaza de que 
quienes no aportaran o denunciaran serían despedidos. 
 
700 vigilantes: los ojos de Los Chapitos en Culiacán  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/700-vigilantes-los-ojos-de-los-chapitos-en-
culiacan/ 
Rodrigo ha sido puntero del Cártel de Sinaloa, en particular de la facción de 
los hijos de Joaquín Guzmán Loera, alias Los Chapitos o La Chapiza. 
“Aquí en Culiacán La Mayiza casi no tiene punteros, le pide información a La 
Chapiza; ya para el sur, los de aquí le piden comunicación a Los del 
Sombrero hasta Mazatlán. Se llevan bien”, comenta.  
Se le conoce como La Mayiza o Los del Sombrero a las personas que trabajan 
para la facción de Ismael alias El Mayo Zambada. 
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Un puntero es una persona que vigila una zona para un grupo criminal en 
Sinaloa, en otros lugares se les conoce como halcones. Les dicen así porque 
les asignan un punto fijo para que desde allí reporten lo que sucede. Sin 
embargo, otra de sus funciones principales es ir detrás de los vehículos del 
Ejército, la Marina y la Guardia Nacional. En Culiacán es común observar a 
jóvenes punteros con radio en mano detrás de las Fuerzas Armadas. 
El seguimiento es “bulevar por bulevar, calle por calle”. 
El mes pasado, durante los operativos militares para intentar rescatar a las 
66 personas privadas de su libertad, operaron sin descanso detrás de las 
camionetas oficiales. El gobierno no liberó a ninguna ni realizó detenciones. 
En los dos Culiacanazos anteriores, la estructura de monitores fue 
fundamental para disminuir el efecto negativo contra la organización 
criminal. 
 
Sin relevo, 8 de 13 candidatos a alcalde asesinados en México  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/relevo-8-13-candidatos-alcalde-asesinados-
mexico 
Tras el asesinato de 13 aspirantes a presidencias municipales, el 
nombramiento de 8 de esas candidaturas se encuentra paralizado, en 
algunos casos aunque las campañas electorales ya comenzaron. 
De acuerdo con un registro de MILENIO, las 13 víctimas reportadas desde el 
20 de noviembre, cuando iniciaron las precampañas a nivel federal, eran 
personas candidatas, precandidatas o que aspiraban gobernar algún 
municipio en 7 estados del país. El caso más reciente fue el de Gisela Gaytán, 
en Celaya, Guanajuato. Tras los homicidios, Morena, PAN, Movimiento 
Ciudadano, PRI y el Partido Verde han decido ya no postular a nadie para 
ciertas presidencias municipales. En Michoacán, por ejemplo, tras el 
asesinato el 26 de febrero de los candidatos de Morena y PAN a la alcaldía 
de Maravatío, sólo el partido guinda nombró a un sustituto, Mario Pérez 
Flores. Mientras que la dirigencia estatal del PAN decidió no postular a 
ningún otro precandidato en sustitución de Armando Pérez Luna, esto 
como medida de seguridad de la propia militancia, de acuerdo con fuentes 
del partido consultadas. 
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Celebra México que ley SB4 de Texas permanezca congelada  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/03/politica/celebra-mexico-que-ley-sb4-de-
texas-permanezca-congelada-7460 
Ciudad de México. Luego de que en Estados Unidos se celebró este 
miércoles una nueva audiencia en la batalla legal contra la ley 
antiinmigrante SB4 de Texas, las autoridades de México celebraron este 
mismo día que la legislación, a la que califican de xenófoba, se mantenga 
congelada. La Corte de Apelaciones del Quinto Circuito escuchó este 
miércoles en Nueva Orleans las posturas del gobierno federal 
estadunidense y del gobierno texano respecto a si la ley antiinmigrante SB4 
debe entrar en vigor o no, ya sea de forma parcial o completa, en tanto la 
justicia estadunidense decide si la legislación viola la constitución de 
Estados Unidos. La Corte no anunció una decisión, por lo que la entrada en 
vigor de la ley continúa de momento congelada. 
“La #SB4 continúa suspendida. La @SRE_mx sigue firme en la defensa de 
los mexicanos ante leyes discriminatorias en Texas y Estados Unidos”, 
manifestó la canciller Alicia Bárcena una vez concluida la audiencia. 
“Nuestros migrantes NO son criminales. Contribuyen con 324 mil millones 
de dólares anuales a esa economía y representan 70 por ciento de sus 
trabajadores agrícolas. ¡No están solos!”, agregó la jefa de la diplomacia 
mexicana en las redes sociales. 
 
Cifras de empleo no cuadran; inmigración podría explicarlas  
https://www.reforma.com/cifras-de-empleo-no-cuadran-inmigracion-podria-
explicarlas/ar2784041?v=3 
Las cifras de empleo de Estados Unidos contienen un misterio que ha 
dejado a muchos economistas rascándose la cabeza: ¿Cómo es que el país 
genera tantos empleos incluso cuando la tasa de desempleo ha 
aumentado? 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/enojo-panista-por-falta-de-fondos-
para-campanas/ 
Nos platican que es creciente el enojo en una parte de la militancia del PAN, 
principalmente quienes son candidatas y candidatos al Congreso. Nos 
cuentan que de los 2 millones de pesos que se fijaron por el INE como tope 
de campaña, la dirigencia nacional les dio 500 mil pesos, de los cuales, les 
entregó en marzo 350 mil pesos, y el resto, primero dijeron que se los darían 
en abril, pero se los pasaron hasta mayo. Nos dicen que muchos ya se 
gastaron la primera parte y esperaban recibir los 150 mil restantes en abril, 
como se los pospusieron ahora no tienen fondos para seguir recorriendo sus 
distritos. Lo que más les molesta, aseguran, es que el Comité Ejecutivo 
Nacional les prohibió rebasar el millón de pesos en gastos, es decir que solo 
pueden conseguir en apoyos externos medio millón, y no saben qué pasa 
con el otro millón que les autorizó el INE, incluso hay quienes creen que la 
dirigencia que encabeza Marko Cortés, está haciendo un guardadito para lo 
que se ofrezca. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2063 
Que la candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, 
Xóchitl Gálvez, descongeló a los ex gobernadores del Estado de México 
Arturo Montiel y César Camacho Quiroz, quienes participarán activamente 
en la entidad para conseguir votos en su calidad de otrora jefes en turno del 
grupo Atlacomulco. Sin embargo, la abanderada sigue dejando en el aire los 
dos millones 800 mil votos que obtuvo en la elección del año pasado a la 
gubernatura mexiquense Alejandra del Moral, quien sigue sin asistir a los 
actos en ese territorio. 
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Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-04/op268673?pc=102 
ALGUIEN en el Senado está a punto de meterse en problemas con el equipo 
de la candidata presidencial de la 4T. 
 
 

COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Hijos de…  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/hijos-de/ 
Xóchitl Gálvez se equivocó metiendo a sus hijos en la campaña. El video de 
los desplantes de su hijo Juan Pablo tras una borrachera en Polanco hace 
un año no hubiera tenido la relevancia que tiene si ella no lo hubiera vuelto 
“cancha reglamentaria” para el escrutinio público: el hijo es mayor de edad 
(tiene 26 años), ocupaba hasta ayer un cargo directivo en la campaña 
presidencial y esa, como todas las campañas, está financiada con dinero 
público. Puso a su hijo en una posición vulnerable y se puso vulnerable ella. 
La filtración del penoso video tiene varios efectos inmediatos que favorecen 
al cuartel de Sheinbaum: 
1.- Refuerza en el electorado la caricatura que el presidente ha hecho de la 
oposición: un grupo de ricos abusivos que quieren mantener sus privilegios. 
2.- Recuerda a una clase media trabajadora —a la que Xóchitl está urgida en 
conquistar— por qué votaron por AMLO: por el fin de ese clasismo, racismo, 
discriminación, ese reino de los ricos, etc. Y así diluye el costo político de lo 
que han enfrentado este sexenio: escasez de medicinas, inseguridad récord. 
 
Mario Maldonado 
El desastre en Pemex y el futuro de Octavio Romero  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-desastre-en-pemex-y-el-
futuro-de-octavio-romero/ 
El proyecto petrolero de Andrés Manuel López Obrador, el más importante 
para su gobierno, su ideología y su lucha histórica como político y líder 
social, fracasó estrepitosamente y será una de las herencias más costosas  
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para el siguiente gobierno. Los candidatos de oposición, Xóchitl Gálvez y 
Jorge Álvarez Máynez, han manifestado que seguir inyectando dinero a 
Pemex es prácticamente tirarlo en un hoyo negro, y aunque Claudia 
Sheinbaum ha sido cuidadosa en no revelar detalles sobre su plan para el 
sector energético, al interior de su equipo de campaña se tiene claro que la 
petrolera deberá encontrar otras fuentes de financiamiento y modificar 
completamente su política para transitar hacia las energías limpias. Claudia 
dice a sus cercanos: “Soy ambientalista, no voy a dejar que sigan las cosas 
así en Pemex”. 
 
Carlos Marín 
Como anillo al dedo para Morena  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/como-anillo-al-dedo-
para-morena 
La cronología de los hechos exhibe la ruindad del morenismo en su insidiosa 
embestida contra la instancia organizadora de las elecciones en Guanajuato 
(Organismo Público Local) a propósito del asesinato de la candidata Bertha 
Gisela Gaytán a la alcaldía de Celaya. El funesto episodio es utilizado para 
hincar la suerte al gobierno del panista Diego Sinhue Rodríguez (a quien el 
presidente López Obrador dice respetar) contra el fiscal general del estado, 
Carlos Zamarripa, y contra la más valiosa institución de la democracia 
mexicana: el Instituto Nacional Electoral (con todo y sus equivalentes en las 
32 entidades, los OPL, que quiere desaparecer). La intención es obvia: echar 
al asador toda la carne para intentar alzarse con la gubernatura que Acción 
Nacional ha conseguido retener desde hace 33 años. El contexto favorece 
los ataques: Guanajuato es la entidad que registra el mayor número de 
homicidios dolosos en el país (el fin de semana, de 334, el 12 por ciento; el 
lunes, 15 por ciento de un total de 76, y el martes 23 por ciento de 71). 
 
Joaquín López-Dóriga 
Sí, es la violencia, pendejos  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/si-es-la-violencia-
pendejos 
Estamos llegando al punto donde lo peor es igual a lo mejor.  Florestán 
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Desde que perdió la Presidencia en las elecciones de julio de 2006 y tras el 
inicio de la declaración de guerra de Felipe Calderón al crimen organizado, 
Andrés Manuel López Obrador se convirtió en un evangelista declarando 
durante doce años que de no haber sido por aquel fraude, él habría resuelto 
ese problema sin las decenas de miles de muertos de sus hoy antecesores. 
Desde que se levanta esa estadística oficial, en el sexenio de Carlos Salinas, 
(1988-94) los homicidios dolosos sumaron 76 mil 767; con Ernesto Zedillo, 
(1994-2000) 80 mil 671; con Vicente Fox, (2000-06) 60 mil 280; con Calderón, 
(2006-12) 120 mil 463; Enrique Peña Nieto, (2012-18) 156 mil 66 y al día de ayer 
en los cinco años cuatro meses de López Obrador alcanzaron 183 mil 279, 
calculando una proyección de 200 mil al terminar su gestión el 30 de 
septiembre. 
 
Enrique Quintana 
El camino de Trump a la Casa Blanca  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/04/el-camino-de-
trump-a-la-casa-blanca/ 
Las elecciones de Estados Unidos se realizarán el martes 5 de noviembre. 
Aún hay un largo camino por recorrer y muchas cosas pueden ocurrir. 
Pero, si las elecciones se hicieran el día de hoy, lo más probable es que 
Donald Trump las ganara y que el próximo 20 de enero de 2025 tomara 
posesión de nuevo como presidente de Estados Unidos. 
Ese hecho tiene profundas implicaciones para México. 
Pero, permítame mostrar porqué el escenario más probable hoy es el triunfo 
de Trump. 
La democracia electoral en Estados Unidos es sui géneris. 
Lo singular de ese sistema es que el candidato que obtiene la Presidencia 
de la República no necesariamente es el que gana más votos de los 
ciudadanos, sino el que obtiene más ‘votos electorales’. 
Cada estado da un cierto número de “votos electorales”, que son lo que se 
suman para determinar al triunfador de la elección. 
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Raymundo Riva Palacio 
Distractores presidenciales  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/04/distractores-
presidenciales/ 
El asesinato de la candidata de Morena al gobierno de Celaya, Gisela Gaytán, 
le cayó como anillo al dedo al presidente Andrés Manuel López Obrador, por 
haberse cometido en Guanajuato, que gobierna el PAN. López Obrador 
continuó este miércoles con sus ataques al gobernador Diego Sinhue 
Rodríguez, respaldado por su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, la 
dirigencia de Morena y el aparato de propaganda del gobierno para 
enfocarse en este nuevo crimen y responsabilizarlo de la ejecución, para 
partidizar el crimen y distraer a la opinión pública.  
El asesinato es condenable, como censurable su uso político. Pero para 
entender la estrategia del Presidente y sus adláteres hay que separarse del 
crimen, desde el punto de vista de la pérdida de una vida, y revisar fríamente 
los datos de violencia política en el actual proceso electoral, que, de acuerdo 
con el segundo reporte sobre este tema, la consultora Integralia afirma que 
“el proceso electoral 2023-24 ya es el más violento de la historia moderna de 
México”. 
 
Darío Celis 
Autoridades van tras Corporación Tapatía de Televisión  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/4/autoridades-van-tras-corporacion-
tapatia-de-television-591310.html 
UN GRUPO DE inversionistas denunció en la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) a Corporación Tapatía de Televisión (CTT), su filial SSL 
Digital SA de CV y el Fideicomiso de administración y pago F/10549. 
También a los hermanos Serna Barrera y a Ricardo Ordoñana Ripoll y 
William Antonio Narchi Karam por la posible comisión de delitos bursátiles 
y la probable práctica de conductas ligadas al lavado de dinero. 
La denuncia se da como respuesta al reporte del cuarto trimestre de 2023 
enviado por CTT y SSL Digital a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que 
preside Marcos Martínez Gavica. 
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Y es que se encendieron las alarmas entre los inversionistas debido a su 
pobre solvencia financiera, que amenaza con desencadenar un posible 
impago de deudas y el colapso de sus operaciones. 
CTT es la antigua retransmisora del Canal 8 de Guadalajara, que dirige 
Alejandro Serna Barrera, Consejo está conformado por sus cinco hermanos, 
hijos del legendario radiodifusor Clemente Serna Alvear. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Se instala mesa de atención agraria federal y estatal para 
resolver conflictividad en Oaxaca  
https://www.gob.mx/pa/prensa/se-instala-mesa-de-atencion-agraria-federal-y-estatal-
para-resolver-conflictividad-en-oaxaca 
Oaxaca. - Hoy se instaló la mesa de atención agraria federal y del estado de 
Oaxaca en seguimiento a los acuerdos establecidos en días pasados con la 
secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, en presencia de 
autoridades de ambos órdenes de gobierno, así como representantes 
municipales y agrarios de diversas comunidades, a fin de buscar por la vía 
del diálogo, dentro del derecho y la justicia, la solución a conflictos sociales 
álgidos en la entidad. La mesa estuvo encabezada por el gobernador del 
estado, Salomón Jara Cruz, y la subsecretaria de Desarrollo Democrático, 
Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), Iris Mariana Rodríguez Bello, así como el titular de la Procuraduría 
Agraria (PA), organismo descentralizado sectorizado a la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Luis Hernández Palacios 
Mirón. En distintas reuniones fueron atendidas y escuchadas autoridades 
municipales y agrarias de San Pedro El Alto y Santo Domingo Teojomulco, y 
de Santo Domingo Ixcatlán con Chalcatongo de Hidalgo. 
En los encuentros, hubo coincidencia en que es prioridad propiciar un 
diálogo abierto para garantizar los derechos de todas las personas, 
mediante la resolución de conflictos que den pie a una nueva relación y sana 
convivencia entre las y los habitantes de ambas poblaciones. 
 
Diálogo y conciliación, base fundamental para resolver la 
conflictividad agraria en el estado de Oaxaca  
https://www.gob.mx/pa/es/articulos/dialogo-y-conciliacion-base-fundamental-para-
resolver-la-conflictividad-agraria-en-el-estado-de-oaxaca 
Autoridades del Gobierno Federal, representadas por la Secretaría de 
Gobernación y la Procuraduría Agraria, conjuntamente con los titulares del 
Gobierno del Estado de Oaxaca, y la Secretaría de Gobierno, celebraron una  
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nueva reunión de trabajo en la que quedó instalada la mesa de diálogo y 
negociación para buscar alternativas de solución definitiva al conflicto 
agrario que enfrentan las comunidades de Santo Domingo Teojomulco y 
San Pedro El Alto. Con este propósito, el Procurador Agrario asistió a este 
encuentro, que se llevó a cabo en las instalaciones de la Casa del Pueblo, 
con la presencia del gobernador del estado, y funcionarios de los tres 
órdenes de gobierno, así como de los representantes de las dos 
comunidades agrarias en controversia, cuya disputa territorial data de hace 
más de 67 años, por la posesión de una superficie de más de 7 mil hectáreas. 
En este contexto, y frente a las autoridades ahí presentes, el Titular de la 
Procuraduría Agraria refrendó, a nombre del Sector Agrario de la 
Federación, el compromiso indeclinable de la Institución a su cargo, de 
contribuir en el marco del Derecho y la justicia, para encontrar los mejores 
mecanismos y acuerdos que permitan dar una solución permanente y 
eficaz a este conflicto y, con ello, evitar posibles enfrentamientos por la 
disputa de la tierra. Tras escuchar los posicionamientos y planteamientos de 
los representantes de cada una de las comunidades, en un diálogo abierto 
y franco con las autoridades federales, del Gobierno del Estado y 
municipales en torno a esta añeja controversia que ha perdurado por más 
de seis décadas, el Titular de la Procuraduría Agraria insistió: 
“Lo fundamental —recalcó— es que hoy se establezca un compromiso de 
paz, de respeto mutuo, y de convivencia pacífica para que este clima que 
hoy estamos construyendo todos pueda perdurar”. 
La sesión concluyó con el compromiso de las partes involucradas para 
buscar los mecanismos y alternativas de solución, mediante el diálogo y la 
conciliación, que contribuya a lograr acuerdos firmes y duraderos que se 
concreten en un Convenio, que establezca una paz duradera, y que permita 
a las familias de estas comunidades del sur del estado de Oaxaca un 
desarrollo económico, social y sustentable. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
INSTALAN MESA DE ATENCIÓN AGRARIA FEDERAL Y ESTATAL 
PARA RESOLVER CONFLICTIVIDAD EN OAXACA  
https://www.oaxaca.gob.mx/comunicacion/instalan-mesa-de-atencion-agraria-federal-y-
estatal-para-resolver-conflictividad-en-oaxaca/ 
El día de hoy se instaló la Mesa de Atención Agraria federal y estatal en 
seguimiento a los acuerdos que se tuvieron en días pasados con la 
secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, con la presencia de 
autoridades federales y estatales así como representantes municipales y 
agrarias de diversas comunidades para buscar por la vía del diálogo, dentro 
del derecho y la justicia, la solución a conflictos sociales y agrarios más 
álgidos en la entidad. La mesa fue encabezada por el Gobernador del 
Estado, Salomón Jara Cruz y la subsecretaria de Desarrollo Democrático, 
Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), Iris Mariana Rodríguez Bello, así como Luis Hernández Palacios, 
titular de la Procuraduría Agraria. En reuniones distintas fueron atendidas 
y escuchadas autoridades municipales y agrarias de San Pedro El Alto y de 
Santo Domingo Teojomulco, y de Santo Domingo Ixcatlán con Chalcatongo 
de Hidalgo. En los encuentros, la representación del Gobierno de la 
República afirmó que es prioridad propiciar un diálogo abierto para 
garantizar los derechos de los y las mexicanas mediante la resolución de 
conflictos que den pie a una nueva relación y sana convivencia entre los 
habitantes de ambas poblaciones.  
Informó que darán seguimiento y acompañamiento a cada uno de los 
acuerdos a los que se lleguen en la Mesa de Atención, para encontrar una 
solución definitiva a la conflictividad existente. 
 
Instalan mesa para resolver conflictos agrarios en 
comunidades de Oaxaca  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/instalan-mesa-para-resolver-conflictos-agrarios-
de-comunidades-en-oaxaca/ 
Para buscar por la vía del diálogo la solución a "conflictos sociales álgidos" 
en comunidades de Oaxaca, este miércoles 3 de abril se instaló una mesa 
de atención agraria federal y del estado, tras acuerdos establecidos en días 
pasados con Luisa María Alcalde, titular de la Secretaría de Gobernación  
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(Segob). La Segob indicó que en distintas reuniones fueron atendidas y 
escuchadas autoridades municipales y agrarias de San Pedro El Alto y Santo 
Domingo Teojomulco, y de Santo Domingo Ixcatlán con Chalcatongo de 
Hidalgo. "En los encuentros hubo coincidencia en que es prioridad propiciar 
un diálogo abierto para garantizar los derechos de todas las personas, 
mediante la resolución de conflictos que den pie a una nueva relación y sana 
convivencia entre las y los habitantes de ambas poblaciones", señaló. 
Aseguró que se dará seguimiento a cada acuerdo al que se llegue en la 
mesa de atención para encontrar "una solución definitiva" a los conflictos 
que existen. "Para el gobierno del estado, el respaldo y acompañamiento de 
la Segob demuestra el compromiso para que, por la vía del diálogo, se 
diriman las diferencias y encuentren soluciones para consolidar la paz en 
territorio oaxaqueño", dijo la administración oaxaqueña.  
La mesa estuvo encabezada por el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara 
Cruz; la subsecretaria de Desarrollo Democrático, Participación Social y 
Asuntos Religiosos de Gobernación, Iris Mariana Rodríguez Bello, y el titular 
de la Procuraduría Agraria (PA), organismo descentralizado sectorizado a 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Luis 
Hernández Palacios Mirón. 
(Información disponible en 05 portales distintos) 
 
Ejidatarios de La Pila presentan demanda por irregular 
asamblea  
https://www.astrolabio.com.mx/ejidatarios-de-la-pila-presentan-demanda-por-irregular-
asamblea/ 
San Luis Potosí. - Ejidatarios de La Pila y sus anexos acudirán a las oficinas 
centrales de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones, y Transportes 
(SICT) para exigir una vez más se frene el despojo de tierras por parte del 
grupo Mexicana de Técnicos en Autopistas (META), además de que ya 
presentaron una demanda ante el Tribunal Unitario Agrario (TUA) contra el 
intento de suspenderles sus derechos. Tras el intento de realizar una 
asamblea el pasado lunes 1 de abril, en la que se pretende aprobar otra lista 
de avecindados para integrar más empresarios como ejidatarios, así como 
sancionar a los inconformes con el despojo de sus tierras por META para la  
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ampliación del Libramiento Oriente, los afectados presentaron una 
demanda el día de ayer, y este 2 de abril realizaron una inspección ocular 
con personal del TUA. Anteriormente, los habitantes ya habían denunciado 
actos de falsedad y corrupción en la SICT, y se presume Nuño Lara llegó a 
un acuerdo con los grupos empresariales para avalar la ocupación de las 
tierras, pues tras casi un año de que la dependencia a nivel federal y estatal 
negara tener información sobre la firma de un convenio de ocupación 
previa en 30 hectáreas ejidales con META, en un juicio agrario reconocieron 
haber llevado a cabo el mismo sin el aval de la Procuraduría Agraria. 
 
Suspenden ecoturismo de Cuatro Palos en Pinal de Amoles  
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/suspenden-ecoturismo-de-cuatro-palos-en-
pinal-de-amoles-11698144.html 
Querétaro. - La actividad de ecoturismo en la comunidad de Cuatro Palos 
en Pinal de Amoles fue suspendida pues continúa la disputada por el único 
camino de acceso a la zona turística con la comunidad de Tejamanil. 
Mediante un comunicado publicado en sus redes sociales, los habitantes de 
la comunidad informaron que los habitantes de Tejamanil volvieron a 
controlar el acceso al único camino a esta comunidad con un cobro de 
acceso de 30 pesos por turista. “Este camino antes era muy seguro, ahora 
tenemos miedo entrar y salir ya que también a nosotros nos quieren cobrar. 
Decirles que no es la primera vez que cierran el paso pues en el año 2019 
cerraron y cobraron. Afortunadamente, la autoridad Municipal hizo su 
trabajo y el camino fue liberado”, señalaron. 
Además, acusaron a Hugo Edgardo Delgado Altamirano, Representante de 
la Procuraduría Agraria en el Estado de legitimar el derecho de cerrar el 
paso en este camino y cobrar su acceso. 
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Sector Agrario 
 
 

Reforma Indígena y Afromexicana, un acto de elemental 
justicia social: Consejo Nacional de Pueblos Indígenas  
https://www.gob.mx/inpi/prensa/reforma-indigena-y-afromexicana-un-acto-de-elemental-
justicia-social-consejo-nacional-de-pueblos-indigenas-361227 
Oaxaca. - El Consejo Nacional de Pueblos Indígenas a través de su 
coordinadora general, Yaneth Cruz Gómez, aseveró que la Iniciativa de 
Reforma sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas y Afromexicanos, es 
un acto de elemental justicia social y de reivindicación de las luchas 
históricas de los pueblos y comunidades. Por ello, conminó a las y los 
legisladores del Congreso de la Unión y de los Congresos de las entidades 
federativas a aprobar la iniciativa en el actual periodo de sesiones. “Toda vez 
que los derechos inalienables de nuestros pueblos deben ser una causa 
común y una tarea compartida, les pedimos que actúen con alto sentido de 
responsabilidad, anteponiendo la unidad y el bienestar de nuestros pueblos 
y de México”, afirmó. Al participar en el foro Diálogos por la libertad y la 
autodeterminación de las comunidades indígenas convocado por el 
Congreso del Estado de Oaxaca, como parte de los Foros de Diálogo 
Nacional, para el debate de las iniciativas de reforma a la Constitución, hizo 
un llamado a que no se dé ni un paso atrás en el reconocimiento de la 
realidad de los pueblos indígenas y afromexicanos, su forma de 
organización social, política, jurídica y cultural así como los derechos que 
hasta ahora solo se han visibilizado por mandato de sentencia. 
 
Denuncian 4 años desde el despojo de tierras en Xoxocotlán  
https://www.meganoticias.mx/salina-cruz/noticia/denuncian-4-anos-desde-el-despojo-de-
tierras-en-xoxocotlan/508785 
Oaxaca. - Este miércoles 3 de abril, vecinos de Lomas de Quío y los Mangales 
de Santa Cruz Xoxocotlán, protestaron en palacio de gobierno en Oaxaca de 
Juárez, para denunciar el cumplimiento de 4 años del despojo violento de 
sus tierras.  
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Con carteles, cerca de 30 ciudadanos, que buscan la recuperación de sus 
predios, denunciaron que este despojo sucedió desde el 19 noviembre de 
2019, asimismo, señalaron que estas fueron utilizadas para la construcción 
de un cuartel de la Guardia Nacional (GN), exigiendo con esta protesta la 
devolución de las tierras. Los manifestantes exigen la intervención del 
Gobernador del Estado de Oaxaca, Salomón Jara Cruz y las autoridades 
correspondientes, ya que pretenden expresar la situación que viven desde 
que fueron desplazados, así como para que se les haga justicia social. 
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